



León y Zamora abren sus puertas a alumnos de Medicina mientras Ávila sigue oponiéndose

Los estudiantes ya están haciendo prácticas clínicas en hospitales de fuera Salamanca con muy buenos resultados ■ El proyecto ha empezado con una treintena de jóvenes

R.D.L. | SALAMANCA

Con los brazos abiertos, así han recibido los médicos de León y Zamora a los estudiantes que este curso, por primera vez, están realizando las prácticas clínicas en los hospitales de las dichas localidades. Con los facultativos del complejo hospitalario de Ávila no fue posible llegar a un acuerdo ya que los médicos superditaron la realización de los rotatorios a la colaboración del hospital con una universidad privada de Madrid, a lo que se negó la Universidad de Salamanca.

La cooperación con los hospitales de León y Zamora ha comenzado con muy buen pie. Los primeros estudiantes en realizar los rotatorios fuera de Salamanca —así es como los médicos denominan a las prácticas clínicas— aseguran que han recibido una formación de calidad y destacan el trato personalizado del que han disfrutado.

Este curso, una treintena de alumnos han optado voluntariamente por realizar los rotatorios en León y Zamora, 20 en el primer caso y cerca de 12 en el segundo, según señala el decano Francisco Javier García Criado, que destaca el esfuerzo realizado por la Facultad y la Universidad para tratar de favorecer a los estudiantes que han participado en la iniciativa. Precisamente, son las ventajas que les ha ofrecido la Facultad de Medicina las que han movido a los alumnos a dar el paso, en especial la posibilidad de realizar dos rotatorios en un curso y, además, realizarlo en el momento en que mejor les cuadra dentro del periodo lectivo.

Queda pendiente, de momento, que reciban las ayudas económicas a las que se comprometió la Facultad de Medicina, 300 euros al mes para los alumnos que se desplacen a León y el transporte en el caso de los de Zamora. Parece que pronto se firmará el acuerdo para su pago.

“En los hospitales de León y Zamora los estudiantes reciben una formación de calidad y en unas condiciones mucho más ventajosas, ya que no hay saturación como en el hospital de Salamanca, principal razón por la que se ha abordado la utilización de los hospitales con los que tenemos convenio”, insiste el decano que se muestra confiado en que cada vez haya más alumnos dispuestos a dar el paso. En cualquier caso, para los alumnos que han entrado este curso la posibilidad de hacer las prácticas clínicas en León y Zamora ya no es una opción, sino que la memoria del grado informa de que los rotatorios se realizarán en cualquiera de los hospitales adscritos.



Estudiantes de Medicina en la zona de consultas del Hospital de Salamanca. | ARCHIVO

Jorge Cadiñanos Riesco.
ALUMNO DE 6º DE MEDICINA

“El trato en Zamora ha sido muy personalizado”

R.D.L.

A punto de terminar la carrera de Medicina, Jorge Cadiñanos ha sido uno de los alumnos que ha estrenado los rotatorios en el hospital de Zamora. “Ha sido una experiencia muy buena, con un trato muy personalizado”, asegura y explica que han sido sus primeras prácticas clínicas en especialidades. En el complejo sanitario de Zamora ha pasado por los servicios de Cirugía General, Neumología, Traumatología y Medicina Interna.

Desde su punto de vista, los profesionales de Zamora han demostrado que “son muy buenos” y destaca de forma especial la experiencia de la que ha disfrutado en Medicina Interna. “Me encantó”, afirma y recuerda su paso por un servicio de diagnóstico rápido donde podían ver en acción a los médicos.

Jorge Cadiñanos es de Zamora, lo que le animó a pedir el ro-



Jorge Cadiñanos.

tatorio en este hospital, pero lo que realmente le hizo decidirse fue la posibilidad de realizar dos rotatorios este curso ya que así puede organizar mejor las materias y prácticas que le quedan para terminar la carrera de Medicina, probablemente, el próximo año.

Además, destaca también que en el hospital de Zamora los médicos han sido muy flexibles.

Ángela Ramos Rosellón.
ALUMNA DE 4º DE MEDICINA

“Los profesionales de León se han volcado”

R.D.L.

EN noviembre terminó el rotatorio de casi tres meses que ha llevado a cabo en el hospital de León pasando por las especialidades de Cardiología, Neumología, Cirugía General y Traumatología y Ángela Rosellón habla maravillas de esta experiencia. “Empecé el curso con el rotatorio en León y ha sido genial porque como éramos solo dos alumnos todos los profesionales se volcaron con nosotros”, afirma y comenta que los estudiantes que han ido después también están muy contentos.

La experiencia ha sido tan positiva que la joven estudiante de Medicina asegura que probablemente el próximo año repetirá.

Ángela Rosellón estudió dos años en Madrid, así que con el cambio tiene asignaturas sueltas de distintos cursos, por lo que le interesaba poder hacer dos rotatorios este año y hacerlos, además, en el primer cuatrimestre,



Ángela Rosellón.

algo que ha podido llevar a cabo al marcharse a León.

“Como éramos muy pocos, los médicos nos dejaban ir a las reuniones de equipo y estar con ellos en las guardias. Nos ponían todo tipo de facilidades”, comenta con satisfacción la alumna de Medicina que reconoce que en el hospital de Salamanca eso es mucho más complicado porque hay muchos estudiantes a la vez.

Por el bien común

TODO son buenas palabras por parte de los estudiantes de Medicina que han realizado las prácticas clínicas en Zamora y León, una buena noticia que solo ensombrece la ofuscación de los facultativos de Ávila, que están anteponiendo su interés al bien común. Prefieren tener a los alumnos de una universidad privada de Madrid que a los de la Universidad pública de Salamanca. Olvidan que estos estudiantes serán los futuros médicos y que no desarrollarán su labor en Salamanca, sino que lo harán en cualquier provincia de Castilla y León o del país, así que a todos debería interesarnos que tengan la mejor formación posible.